

**PENGARUH POLA ASUH ORANG TUA TERHADAP
TINGKAT MOTIVASI ANAK DALAM SHALAT MAGHRIB
BERJAMA'AH DI MASJID (PENELITIAN SISWA SMAN 1
KOB A)**

NURHASANAH

1404619001



*Mencerdaskan dan
Memartabatkan Bangsa*

Skripsi ini disusun sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana
Pendidikan (S.Pd)

PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM

FAKULTAS ILMU SOSIAL

UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA

2023



KEMENTERIAN PENDIDIKAN DAN KEBUDAYAAN
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA
UPT PERPUSTAKAAN

Jalan Rawamangun Muka Jakarta 13220
Telepon/Faksimili: 021-4894221
Laman: lib.unj.ac.id

**LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS**

Sebagai sivitas akademika Universitas Negeri Jakarta, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : NURHASANAH
NIM : 1404619001
Fakultas/Prodi : Fakultas Ilmu Sosial/Pendidikan Agama Islam
Alamat email : nurhasanah9294@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah:

Skripsi Tesis Disertasi Lain-lain (.....)

yang berjudul :

Pengaruh Pola Asuh Orang Tua Terhadap Tingkat Motivasi Anak dalam Shalat Maghrib
Berjama'ah di Masjid (Penelitian Siswa SMAN 1 Koba)

Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta berhak menyimpan, mengalihmediakan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (*database*), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Jakarta, 26 Agustus 2023

Penulis

NURHASANAH

LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

Penanggung Jawab
Dekan Fakultas Ilmu Sosial
Universitas Negeri Jakarta



Prof. Dr. Sarkadi, M.Si
NIP. 196907041994031002

No.	Jabatan	Nama	Tanda Tangan	Tanggal
1.	Ketua	<u>Mushlihin, S.Pd.I., MA</u> NIP. 197911202008121002		7/23 /8
2.	Sekretaris	<u>Yusuf Ismail, S.Ag., MA.Hum.</u> NIP. 196404032001121001		10/23 /8
3.	Penguji Ahli	<u>M. Ridwan Effendi, S.Pd.I., M.Ud.</u> NIP. 198809192019031016		11/23 /8
4.	Pembimbing 1	<u>Dr. Izzatul Mardhiah, MA</u> NIP. 197803062009122002		11/23 /8
5.	Pembimbing 2	<u>Rudi Muhamad Barnansyah, M.Pd.I</u> NIDN. 0025058907		11/23 /8

Tanggal Lulus : 3 Agustus 2023

MOTTO DAN PERSEMBAHAN

MOTTO

“Dan Kami pasti akan menguji kamu dengan sedikit ketakutan, kelaparan, kekurangan harta, jiwa, dan buah-buahan. Dan sampaikanlah kabar gembira kepada orang-orang yang bersabar” (QS. Al-Baqarah: 155)

“Banyak hal yang bisa menjatuhkanmu. Tapi satu-satunya hal yang benar-benar dapat menjatuhkanmu adalah sikapmu sendiri” – R.A. Kartini.

PERSEMBAHAN

Skripsi ini peneliti dedikasikan kepada kedua orang tua yakni, Ayahanda dan Ibunda tercinta. Berkat ketulusan hati mereka atas doa-doa yang tidak pernah putus, serta semangat memotivasi peneliti yang tidak ternilai, juga untuk orang-orang terdekatku yang selalu kebersamai dan menjadi support system, dan untuk Almamater Hijau Kebangganku.

Lembar Pernyataan Keaslian Skripsi

Saya yang bertanda tangan dibawah ini, Mahasiswa Fakultas Ilmu Sosial
Program Studi Pendidikan Agama Islam;

Nama : Nurhasanah

No. Registrasi : 1404619001

Pengaruh Pola Asuh Orang Tua Terhadap Tingkat Motivasi Anak dalam
Shalat Maghrib Berjama'ah di Masjid (Penelitian Siswa SMAN 1 Koba) adalah;

1. Dibuat dan diselesaikan oleh saya sendiri, berdasarkan data yang diperoleh dari hasil penelitian pada bulan februari – Mei 2023.
2. Bukan merupakan duplikasi skripsi yang pernah dibuat oleh orang lain atau plagiasi karya tulis orang lain dan bukan terjemahan karya tulis orang lain.

Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan saya bersedia menanggung segala akibat yang timbul jika pernyataan saya ini tidak benar.

Jakarta, 27 Juli 2023

Pembuat Pernyataan



Nurhasanah
NIM. 1404619001

ORIGINALITY REPORT

24%
SIMILARITY INDEX

23%
INTERNET SOURCES

14%
PUBLICATIONS

9%
STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

1	repository.iainpurwokerto.ac.id Internet Source	1%
2	repository.radenintan.ac.id Internet Source	1%
3	digilib.uinsby.ac.id Internet Source	1%
4	repository.uinjkt.ac.id Internet Source	1%
5	etheses.uin-malang.ac.id Internet Source	1%
6	www.scribd.com Internet Source	1%
7	repositori.uin-alauddin.ac.id Internet Source	1%
8	repository.iainpalopo.ac.id Internet Source	1%
9	repository.upi.edu Internet Source	1%

WIS NEGERI

ABSTRAK

Pola asuh mencakup tanggung jawab serta kewajiban orang tua sebagai pendidik utama anak. Terutama dalam hal mengajarkan pembiasaan shalat kepada anak. Orang tua harus memberikan pola asuh yang tepat agar anak termotivasi untuk shalat. Lebih bagus lagi jika anak termotivasi shalat berjama'ah di masjid. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui sejauh mana pengaruh dari pola asuh orang tua terhadap motivasi shalat maghrib berjamaah anak di masjid. Dengan menggunakan teori Baumrind (1967) mengenai pola asuh orang tua. Metodologi yang digunakan dalam penelitian ini ialah regresi linear sederhana.

Hasil uji regresi linear sederhana diperoleh $Y = 7,161 + 0,262X$, artinya bahwa nilai konstanta sebesar 7,161 dengan koefisien regresi 0,262, menyatakan bahwa nilai pengaruh variabel X terhadap variabel Y bernilai positif. Dengan nilai Sig. $0,000 < 0,05$ yang artinya Pola Asuh Orang Tua berpengaruh signifikan terhadap Motivasi Anak dalam Shalat Maghrib Berjama'ah di Masjid. Pengaruh Pola Asuh Orang Tua terhadap Tingkat Motivasi Anak dalam Shalat Maghrib Berjama'ah di Masjid sebesar 56,8% dan memiliki korelasi yang kuat, yakni sebesar 0,753.

Hasil dari penelitian ini menyatakan bahwa pola asuh demokratis memberikan pengaruh yang besar terhadap motivasi anak dalam shalat maghrib berjama'ah di masjid, yakni sebesar 64,6%, dengan sebab yaitu; berhati-hati mengambil tindakan, suka memberi pujian atau apresiasi serta bertanya apabila anak tidak mau shalat.

Kata Kunci : Pola Asuh, Shalat Maghrib Berjama'ah di Masjid

ABSTRACT

Parenting includes the responsibilities and obligations of parents as the primary educators of children. Especially in terms of teaching the habit of prayer to children. Parents must provide proper parenting so that children are motivated to pray. Even better if the child is motivated to pray in congregation at the mosque. This study aims to determine the extent to which the influence of parenting styles on the motivation of the Maghrib prayer in the congregation of children at the mosque. By using the theory of Baumrind (1967) regarding parenting styles. The methodology used in this research is simple linear regression.

The results of a simple linear regression test obtained $Y = 7.161 + 0.262X$, meaning that the constant value is 7.161 with a regression coefficient of 0.262, stating that the value of the effect of variable X on variable Y is positive. With a value of Sig. $0.000 < 0.05$, which means parenting style has a significant effect on children's motivation in congregational Maghrib prayers at the mosque. The effect of parenting style on children's motivation level in congregational Maghrib prayers at the mosque is 56.8% and has a strong correlation of 0.753.

The results of this study state that democratic parenting style has a large influence on children's motivation in maghrib prayers in congregation at the mosque, which is equal to 64.6%, with the reasons namely; be careful in taking action, like to give praise or appreciation and ask if the child does not want to pray.

Keywords : Parenting, Maghrib prayer in congregation at the mosque.

ملخص

الأبوة والأمومة تشمل مسؤوليات والتزامات الوالدين كمعلمين أساسيين للأطفال. خاصة من ناحية تعليم الاطفال عادة الصلاة. يجب على الوالدين توفير الأبوة والأمومة المناسبة حتى يتم تحفيز الأطفال للصلاة. والأفضل أن يكون الطفل مدفوعًا إلى الجماعة في المسجد. تهدف هذه الدراسة إلى تحديد مدى تأثير أساليب التربية على الدافع لصلاة المغرب في جماعة الأطفال في المسجد. باستخدام نظرية بومريند (١٩٦٧) فيما يتعلق بأساليب الأبوة والأمومة. المنهج المستخدم في هذا البحث هو الانحدار الخطي البسيط.

تم الحصول على نتائج اختبار الانحدار الخطي البسيط $Y = 7.161 + 0.262X$ ، مما يعني أن القيمة الثابتة هي 7.161 مع معامل انحدار 0.262 ، مما يشير إلى أن قيمة تأثير المتغير X على المتغير Y موجبة. بقيمة $\text{Sig. } 0.000 < 0.05$ ، مما يعني أن أسلوب الأبوة والأمومة له تأثير كبير على دافع الأطفال للمشاركة في صلاة المغرب الجماعية في المسجد. بلغ تأثير أسلوب التربية على مستوى تحفيز الأبناء في صلاة المغرب الجماعية في المسجد 56.8٪ وله ارتباط قوي بلغ 0.753.

تشير نتائج هذه الدراسة إلى أن أسلوب التربية الديمقراطية له تأثير كبير على دافع الأبناء في صلاة المغرب جماعة في المسجد والذي بلغ 64.6٪ ، وذلك للأسباب التالية: كن حذرا في اتخاذ الإجراءات ، مثل إعطاء الثناء أو التقدير واسأل عما إذا كان الطفل لا يريد الصلاة.
الكلمات المفتاحية : نمط التربية ، صلاة المغرب في المسجد.

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah Rabbil ‘Alamiin, puji syukur peneliti panjatkan atas kehadiran Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, karunia, hidayah serta inayah-Nya, sehingga skripsi yang berjudul “Pengaruh Pola Asuh Orang Tua Terhadap Tingkat Motivasi Anak dalam Shalat Maghrib Berjama’ah di Masjid” ini dapat peneliti selesaikan sebagai tugas akhir untuk memenuhi salah satu persyaratan guna memperoleh gelar Sarjana Pendidikan (S.Pd) pada program studi Pendidikan Agama Islam Fakultas Ilmu Sosial Universitas Negeri Jakarta. Sholawat serta salam tidak lupa dihanturkan kepada baginda Rasulullah SAW, semoga senantiasa terlimpahkan kepadanya serta keluarganya dan para sahabatnya juga para tabi’in hingga umatnya.

Segala upaya dan usaha telah peneliti lakukan agar dapat menyelesaikan skripsi ini sebaik mungkin, dengan penuh kesadaran penulis menyadari bahwa masih banyaknya kekurangan didalam skripsi ini, baik itu dalam bentuk penulisan penyampaian maupun isinya. Sehingga peneliti dengan terbuka menerima kritik dan saran dari berbagai pihak yang sifatnya membangun dengan harapan untuk perbaikan dan penyempurnaan skripsi ini.

Pada kesempatan ini peneliti ingin menghanturkan rasa terima kasih atas dukungan dari beberapa pihak yang telah berkenan memberikan arahan serta ilmunya. Oleh karena itu, peneliti mengucapkan banyak terima kasih kepada :

1. Bapak Prof. Dr. Komarudin, M.Si selaku Rektor Universitas Negeri Jakarta beserta jajarannya yang telah memberikan kesempatan bagi peneliti untuk menempuh pendidikan di Universitas Negeri Jakarta.
2. Bapak Prof. Dr. Sarkadi, M.Si selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial Universitas Negeri Jakarta beserta jajarannya yang telah memberikan izin kepada peneliti untuk melakukan penelitian dan menyelesaikan tugas akhir skripsi ini.
3. Ibu Dr. Izzatul Mardhiah, S. Ag., MA selaku Koordinator Program Studi Pendidikan Agama Islam dan juga sebagai pembimbing I yang senantiasa dengan senang hati dan juga sabar memberikan bimbingan, arahan dan motivasi kepada peneliti selama menempuh pendidikan di Universitas Negeri Jakarta.

4. Bapak Rudi Muhamad Barnansyah, M. Pd. I selaku pembimbing II yang selalu telaten memberikan bimbingan, arahan serta perbaikan-perbaikan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Bapak Dr. Muhamad Ridwan Effendi, S. Pd. I, M. Ud selaku Penguji I SHP juga sebagai Penguji Ahli dalam sidang skripsi yang dengan ketulusan hatinya memberikan saran, bimbingan dan petunjuk dalam penyusunan skripsi ini.
6. Bapak Yusuf Ismail, S. Ag., MA. Hum selaku Penguji II SHP serta sebagai Sekretaris dalam sidang skripsi yang dengan ketulusan hatinya memberikan saran, bimbingan dan petunjuk dalam penyusunan skripsi ini.
7. Bapak Mushlihin, S. Pd. I, MA selaku Ketua Sidang dalam sidang skripsi yang dengan ketulusan hatinya memberikan saran, bimbingan dan petunjuk dalam penyusunan skripsi ini.
8. Bapak serta Ibu Dosen di lingkungan Fakultas Ilmu Sosial, khususnya Dosen Program Studi Pendidikan Agama Islam yang telah mendidik peneliti selama proses perkuliahan. Demikian juga para karyawan yang telah banyak membantu dalam bidang administrasi guna kegiatan akademik.
9. kepada kepala sekolah dan wakil kepala sekolah SMAN 1 Koba yang telah bersedia memberikan izin kepada peneliti dan membantu peneliti untuk melakukan penelitian.
10. Semua pihak yang tidak bisa peneliti sebutkan satu persatu, terima kasih atas bantuan dan dukungannya.

Teristimewa peneliti ingin menyampaikan banyak terima kasih serta penghargaan yang sebesar-besarnya terhadap ayahanda Abdul Kirom dan Ibunda Rutinih serta adik tersayang Zahra Nurkairomah, dengan penuh cinta serta rasa hormat kepada mereka yang telah mencurahkan cinta, kasih sayang, perhatian dan support terbaik kepada peneliti serta doa mereka yang tiada henti kepada Allah SWT sehingga berhasil memotivasi peneliti untuk mencapai titik yang sejauh ini meskipun masih banyak kekurangan-kekurangan yang harus diperbaiki.

Semoga skripsi yang sederhana ini dapat memberikan manfaat kepada peneliti serta semua pihak yang membutuhkan. Atas segala bantuan dan partisipasi yang telah diberikan semoga menjadi amal saleh serta diberikan balasan yang berlipat ganda oleh Allah SWT. Amiin Ya Rabbal 'Alamiin

Jakarta, 27 Juli 2023



Nurhasanah



DAFTAR ISI

MOTTO DAN PERSEMBAHAN	i
LEMBAR PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	ii
ABSTRAK	iv
ABSTRACT	v
ملخص	vi
KATA PENGANTAR	vii
DAFTAR ISI	x
DAFTAR GAMBAR / TABEL	xii
BAB I	1
PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Identifikasi Masalah.....	8
C. Pembatasan Masalah.....	8
D. Perumusan Masalah	8
E. Tujuan dan Manfaat Penelitian.....	9
F. Sistematika Penulisan	9
BAB II	11
LANDASAN TEORI	11
A. Pola Asuh Orang Tua.....	11
1. Jenis-Jenis Pola Asuh.....	11
2. Ciri-ciri Pola Asuh dan Dampaknya	13
3. Faktor Pola Asuh Orang Tua	16
B. Pola Asuh Orang Tua dalam Perspektif Islam	18
C. Shalat Maghrib Berjama'ah	21
D. Tingkat Motivasi.....	23
E. Hasil Penelitian Terdahulu	27
F. Kerangka Berfikir	29
G. Hipotesis Penelitian	30
BAB III	31
METODOLOGI PENELITIAN	31

A. Jenis Penelitian	31
B. Tempat dan Waktu Penelitian	31
C. Definisi Operasional	32
D. Populasi dan Sampel	33
E. Teknik Pengumpulan Data	35
F. Teknik Analisis Data	37
BAB IV	39
HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN	39
A. Gambaran Umum Lokasi Penelitian	39
B. Hasil Penelitian	40
1. Uji Validitas Instrumen Penelitian	40
2. Uji Reliabilitas	49
3. Uji Linearitas	51
4. Uji Normalitas	50
5. Uji Heteroskedastisitas	52
6. Uji Autokorelasi	56
7. Uji Regresi Linear Sederhana	58
a. Uji Determinasi (R Square)	58
b. Uji Korelasi	60
c. Uji Hipotesis (Uji T)	61
8. Presentase Tingkat Motivasi Shalat Maghrib Berjama'ah	62
9. Jawaban Responden Sebagai Penguat Data	70
BAB V	73
PENUTUP	73
A. Kesimpulan	73
B. Implikasi	74
C. Saran	75
DAFTAR PUSTAKA	81
LAMPIRAN	80

DAFTAR GAMBAR / TABEL

Gambar

Gambar 1 : Analisis Anava	46
Gambar 2 : Analisis Hasil	59
Gambar 3 : Analisis Hasil	60
Gambar 4 : Analisis Hasil	61
Gambar 5 : Analisis Hasil	62
Gambar 6 : Analisis Hasil	62
Gambar 7 : Analisis Hasil	63
Gambar 8 : Analisis Hasil	63

Tabel

Tabel 1 : Tabel Isaac dan Michael	31
Tabel 2 : Data Penduduk Bangka Tengah	34
Tabel 3 : Data Penduduk Berdasarkan Agama	35
Tabel 4 : Data Sekolah	36
Tabel 5 : Uji Validitas X	38
Tabel 6 : Uji Validitas Y	40
Tabel 7 : Tabel R	41
Tabel 8 : Reliability X	44
Tabel 9 : Reliability Y	45
Tabel 10 : Uji Linearitas	47
Tabel 11 : Uji Normalitas	48
Tabel 12 : Uji Heteroskedastisitas	50

Tabel 13 : Tabel Durbin Watson	50
Tabel 14 : Hasil Uji Durbin Watson	52
Tabel 15 : Uji Determinasi	53
Tabel 16 : Uji Korelasi	54
Tabel 17 : Interpretasi Koefisien Korelasi	54
Tabel 18 : Konstanta Pengaruh	55
Tabel 19 : Hasil Uji Hipotesis	58
Tabel 20 : Distribusi Nilai t_{tabel}	58
Tabel 21 : Analisis Hasil	65

